

# Noticiero de Soria

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

DE FUNDACION: 1.888

Hoy Jueves 17 de Septiembre de 1936

NUMERO DE HOY 5.713

## Las 24 horas después de ser tomado San Sebastián, ha cambiado la vida notablemente

columna de Antequera ha ocupado la Sierra de Yeguas. Nuestro glorioso Ejército no dá paso en valde. Alemania, Portugal y varios países subamericanos se disponen a reconocer el Gobierno de Burgos. Indalecio Prieto, fué objeto de un atentado en Madrid. Los asesinos de Onésimo Redondo han sido ejecutados. En Soria se entregan muchas ropas para nuestro Ejército. VIVA ESPAÑA.

### Los labradores de Soria y su provincia

Queridos paisanos y amigos: Me voy a pedir un consejo en puro castellano, insinuando en el mejor deseo y lleno de la mejor fe.

La cosecha actual en nuestra provincia ha sido malísima, no hay que esforzarse para crear vuestros que estais ya acostumbrados a vivir mil impertinencias, y en muchas ocasiones cosas justísimas os las tiraron al cesto aun a pesar de molestaros mucho para conseguir vuestro voto, creo estareis plenamente convencidos de que aquellos que se llamaron «dirigidos» y «encauzadores» de vuestro porvenir no son sino explotadores del sudor que dejais en el surco.

Ante el glorioso movimiento nacional que ahora pone trabas, debéis pensar un poco en vuestro propio.

Guardar vuestro trigo como oro en paño, no es más que lo estrictamente necesario para vuestras necesidades, esperando que llegue el día que este cereal valga lo que tiene que valer y podais nivelar algunos de los atrasos.

El trigo y la ganadería han sido otra de las víctimas de la riqueza nacional por las bandadas de criminales rojos que en sus robos se han dado cuanto han podido. De donde se deduce que el trigo será oro dentro de poco.

Las herdas rojas arrasan los campos donde crecían aun, ved el ejemplo: en Rebollosa se han llevado 3000 ovejas de tres o cuatro vecinos y de otros dos, 1500; trigo no digamos y en estas condiciones han sido víctimas muchos labradores y ganaderos.

Ahora es el momento de guardar los productos que llegaran a valer lo incalculable.

Es un consejo que me permito dar a los labradores a quienes creo lo suficiente inteligentes para no obrar con ligereza, ni para que no les engañen.

### Usado por la censura

### A nuestros lectores

Por decreto de la Junta de Defensa Nacional promulgado el día 14 del corriente se dispone en beneficio de la Prensa con carácter general y transitorio, que todos los periódicos que se publiquen en el territorio libertado están obligados a reducir el tamaño en el plazo de 48 horas a partir de la publicación del decreto. Las Administraciones periodísticas enviarán a las Oficinas de Censura y para la aprobación de la Autoridad gubernativa el programa de adaptación y cumplimiento de esta disposición.

\*\*\*

Nos parece acertadísima la disposición puesta que cada día que pasa el papel escasea, no siendo fácil en estos momentos conseguir lo que se pretende por la falta de fabricación.

«Noticiero de Soria» acatando las órdenes dadas, ha pasado por la oficina de Censura donde ha sido autorizado para que la tirada del periódico sea al tamaño que presentamos desde el día de hoy.

Por tal motivo agradeceremos a nuestros corresponsales y colaboradores, que en sus escritos sean lo más lacónicos posible.

### Interesantes notas del Gobierno Civil

Con atento B. L. M. del Excmo. Sr. Gobernador civil D. Ramón Enrique Casado, recibimos las siguientes notas que transcribimos.

Telegrama para Soria de Arcos de Jalón al Gobernador Civil, de Alcalde

Ferrovianos todos servicios estación Arcos de Jalón número cuatrocientos han acudido esta Alcaldía expresando ferviente adhesión haciendo patentes muestras patriotismo colocándose lado Ejército Nacional salvador España, incondicionalmente dispuestos sacrificios vidas para defender causa fuera preciso. Pueblo vitoreó paso manifestantes que con todo respeto orden y entusiasmo indescriptible recorrió población sin cesar protestas, adhesión, que me complázco comunicar a V. E.

El Alcalde

### Asociación de Inquilinos de Soria

Excmo. Señor.—En Junta celebrada por esta Asociación con fecha 10 del actual, se tomó el acuerdo de disolver la Sociedad por las continuas bajas y escaso número de socios con que contaba en la actualidad.—Así mismo se acordó que fueran entregadas al Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia los fondos existentes en la referida Asociación, que de conformidad con las cuentas presentadas por el Señor Tesorero ascienden a la cantidad de DOSCIENTAS SESENTA Y OCHO PESETAS CON CINCUENTA C/S., para que sea destinada a suscripción nacional.

Lo que tenemos el honor de comunicar a V. E. para su conocimiento y efectos.—Dios guarde a V. E. muchos años.—Soria 14 de Septiembre de 1936.—El Contador.—José Aguirre.—El Vice Presidente.—Bernabé Sebastián.—El Tesorero.—C. Sanmartín.—Excmo. Señor Gobernador civil de la provincia.

Hay un sello en tinta que dice.— F. C. Santander Mediterráneo.— Depósito de Soria.— Servicio de material y tracción

Tengo la satisfacción de comunicar a V. E. que el personal de los talleres y Depósitos de esta Compañía en Soria, ofrece por mi conducto de un modo voluntario, espontáneo y por iniciativa propia, el importe de una hora extraordinaria de trabajo diario con todos los recargos reglamentarios para la suscripción abierta para las necesidades de nuestro salvador Ejército y mientras duren las aportaciones a que se refiere el Decreto n.º 69 de la Junta de Defensa Nacional, considerando en dicha oferta incluido el jornal mensual que abona el referido personal por estar incluido en las empresas del servicio público.

Tal ofrecimiento representa un patriotismo y altura de miras digno de agradecer al referido personal obrero, no solo por lo que en si representa si que también por forzar su trabajo diario al servicio de un mayor rendimiento del mismo como consecuencia de la reducción de personal motivado por las circunstancias actuales, valorando tal aportación en un doble de lo que vienen contribuyendo en concepto de aumento, es decir que su donación equivaldrá en definitiva a tres jornales mensuales próximamente.

Se reitera incondicionalmente de V. E. suyo affmo. y subordinado q. e. s. m. El Jefe de Depósito y Talleres.—F. Yniesta.— ¡Viva España!

ES COPIA



## Se constituye en Segovia la Central de Resinas

En virtud de Orden de la Junta de Defensa Nacional, ha sido constituido, ante el Excmo. Sr. Gobernador civil de Segovia, el Consejo de Administración de la Central de Resinas Españolas, el cual lo componen los señores y entidades siguientes:

Presidente, don Juan Juárez Martín, ingeniero industrial, Jefe de la Delegación de Industria de Segovia; Vocal secretario don Carlos Lafuente y Serrano, ingeniero de Montes, Jefe del Distrito Forestal de Segovia; vocales, don José María Barnola, ingeniero de Montes, en representación de la Mancomunidad de Almazán (Soria); don José González, Secretario del Ayuntamiento de Coca (Segovia), en representación de dicho Ayuntamiento; Resinas Españolas S. A., don Basilio Mesa, don Leocadio Suarez, don Juan García, don Ciro Herrero, don Facundo Calvo y don Eugenio del Campo, en representación de los fabricantes de resinas.

En la primera reunión celebrada por este Consejo ha acordado designar para el «Comité de Gerencia» al señor Presidente del Consejo de Administración y a los vocales don Basilio Mesa y don Eugenio del Campo, que llevarán la dirección de la Central de Resinas Españolas, estableciendo las oficinas en Segovia, plaza de Guevara, número 1 (Distrito Forestal), donde deberán dirigir la correspondencia los consumidores que estén interesados en la adquisición de los productos AGUARRAS Y COLORFONIAS.

También se acordó reiterar la gratitud y adhesión del Consejo a la Junta de Defensa Nacional; dar las gracias al Excmo. Sr. Gobernador civil de Segovia, don Joaquín España, por su interés y actividad para llegar con toda rapidez a la formación de dicho Consejo y al Excmo. Sr. Presidente de la Cámara de Comercio, por la prestación de sus locales para celebrar las primeras reuniones.

El Comité de gerencia se propone activar los trabajos de organización y ventas de los productos en el mercado nacional y especialmente en el extranjero, a fin de conseguir el numerario necesario para pagar a los obreros resineros y las rentas de pinares de los Ayuntamientos propietarios de montes resineros, cuyos presupuestos se nutren con estos ingresos.

## Sociedad de Labradores de Soria

En sesión extraordinaria que con permiso del Excelentísimo Sr. Gobernador civil celebró esta Sociedad en «El Cuartelillo» el último domingo se tomaron los dos siguientes acuerdos:

1.º Que la Sociedad contribuya de sus fondos con 250 pesetas a engrosar la suscripción en favor de nuestro Ejército.

Y 2.º Que la Directiva, en nombre de los concuñados, ruegue por medio de la prensa local a los propietarios que en atención a la escasísima cosecha obtenida, se resignen a recibir de sus colonos la mitad de la renta contratada, como en justicia se resignan los de otras localidades.

Por la Presidencia se hizo saber:

1.º Que se hizo en filas el Herrero de la Sociedad, se acepta la oferta de la familia de tener atendida la fragua durante la ausencia por persona competente, y si ella no encontrara herrero, lo buscará la Directiva con el deseo general de conservar la plaza al soldado.

(b) Que quienes hayan experimentado alteración en sus yugadas, presenten relaciones de Altas y Bajas en Secretaría en lo que resta de este mes.

Y (c) Que el próximo día 29 a las nueve de su mañana, se celebrará en la Ermita de San Saturio la tradicional Misa de los Eros a su patrono San Miguel Arcángel, a la que se espera la mayor asistencia de socios.

Se terminó la Junta dando lectura individual a la Lista de donativos para las tropas leales, cuyo total es dos fanegas de trigo, ocho reses lanaras y 1601,50 pesetas en numerario. ¡Viva España!

El Presidente, **Julio Manrique**; El Secretario, **Anastasio González**.

## Hablando con un evadido del frente rojo

Este es un chofer llamado Pablo Marín Palop, quien desde el principio del movimiento tuvo que ponerse a las órdenes de los marxistas

Un buen amigo nuestro, que presta en esta ciudad importantes servicios, nos indica que ha llegado un evadido de los rojos. ¿Dónde está? ¡Vea usted en tal sitio y si puede hablar con él!

Efectivamente, llegamos al Parque de movilización y allí nos presentan a Pablo Marín.

?.....

—Si señor yo soy español natural de Quesada (Jaén) y para poderme ganar la vida a forçiori, tuve necesidad de hacerme con un carnet de las Asociaciones de esa gentuza.

—?.....

Si, me obligaron a coger un coche en Madrid y he estado bajo las órdenes de las hordas entre Madrid, Guadalajara y Sigüenza, un mes y varios días.

?.....

—No señor, yo no llevaba armas, solo el volante.

?.....

—Los jefes de aquella columna son Feliciano Benito Delgado, delegado, general de la C. N. T., un tal Martínez Aragón, de las milicias ferroviarias y un italiano cuyo nombre desconozco, pero si puedo asegurar que es un criminal refinado.

?.....

—Completamente, ellos confían en los planos que los «inteligentes» les presentan y creen que España es toda de ellos.

?.....

—Mucho si señor, en cuanto ven a nuestras tropas corren como gamos; ellos son saqueadores de oficio y muy asesinos.

?.....

—En Sigüenza calculaba yo que había de 800 a 1.000 hombres armados y sin armas, de cuatro a cinco mil en toda aquella comarca, donde tienen sus espías correspondientes en Riosalido e Imón.

?.....

—Presencí una en Guadarrama, donde pude comprobar el valor de las tropas de nuestro Ejército nacional, y así mismo la disciplina, mando y tanto en puntería de cañones, como la aviación española hacen verdaderas filigranas.

Una mañana vi como cayó en un camión rojo una granada matando más de 30 e hiriendo a otros tantos casi todos guardias de Asalto rojos.

?.....

—Si, en sus filas hay muchos que quieren pasarse, pero no tienen ocasión y cuando la tengan harán lo mismo que yo.

?.....

En la entrada de Guadalupe, por la parte que mira a Zaragoza, tienen los rojos bastantes trincheras, alambradas de metro y medio y zanjas.

?.....

Teníamos noticias casi a diario de Madrid donde he podido apreciar el descontento y desmoralización, y además he de decirle que a los de Falange les tienen mucho miedo pues hay hombres de F. E. que aun sin armas pelean y tratan de arrebatárselas a los rojos que de no ser mayor, número no hacen frente a los jebatos falangistas.

?.....

He podido comprobar que en Sigüenza tienen tres cañones del siete y medio montados en un cerro que dá a la salida de Madrid dando vista a la Estación

férrea de Sigüenza, y en todos los cerros conlugaros trincheras de piedra para fusilería.

?.....

Es cosa corriente en estos salvajes: hace unos pocos días metieron en Sigüenza 27 personas de chas en la cárcel y de tres en tres las iban sacando para fusilarlas. Desmanes, robos, saqueos y asesinatos es cosa corrientísima.

?.....

Sin mando, a gusto del consumidor, allí en Alcañices tienen un mortero y 50 hombres haciendo guardia que mas tarde fué reforzada.

?.....

Mal, muy mal, algunos días he pasado con dos cajas de melón otras veces cuando se robaba ganado de Salinas de Riosalido e Imón se comía mejor.

?.....

No he visto cosa igual: El día 11 del corriente capitán de Asalto del Ejército nacional allá en campo de Baidés, daba el pecho al descubierto, tirarian mas de 200 tiros sin pegarle uno; los rojos decían, que estaba blindado. Este capitán les cogió una ametralladora y con ella y la aviación se hicieron mas de 25 muertos y 30 heridos.

Los rojos se desesperaban a la hora de comer.

?.....

Es un verdadero escándalo, allí van tantas mujeres como hombres y se ven cuadros asquerosos. Ellas usan mono y pistola, animando siempre a los hombres.

## La evasión

¿Como pudo U1. escapar de los rojos? Pablo Marín, nos contesta impresionado; fué verdadera casualidad.

Me obligaron hacer guardia en Baidés con dos milicianos que pude notar que el cansancio les dormía en el sueño, en un momento aproveche la ocasión y salí corriendo. Esto fué el día 12 actual sobre las cuatro de la tarde, me hicieron una descarga certera con la suerte que no me alcanzó un solo tiro, pasado dos horas en un monte llegué sobre las seis de la tarde a fuerzas nacionales que sin darme cuenta me meti en medio. Tiré el fusil cuando les vi y pasé de Ud. figurarse mi alegría al verme entre personas después de haber pasado con aquellas fieras tan malos días. Aquí estoy en el Parque dispuesto a trabajar por España.

## Los marxistas carecen de jefes militares

Parede.—La locutora de Radio Club Portugalete en su charla de esta noche, ha dado cuenta de que el gobierno rojo ha dictado dos decretos que ponen de relieve la falta de jefes en las milicias marxistas.

Uno de ellos da cuenta de que los guardias de Asalto podrán ascender por méritos de guerra hasta las más altas graduaciones.

El otro dispone que los alféreces de la Guardia civil que lleven un año podrán sea ascendidos al puesto inmediato.

También ha dictado el ministro de la Gobernación un decreto en virtud del cual quedan creadas las milicias de policía.

## El Gobierno rojo prepara su traslado

Burgos.—El periódico de Lisboa «Diario de Noticias», dice que se considera verosímil el traslado del Gobierno de Largo Caballero a una población levantada.

## La situación difícil de Bilbao

Tenerife.—Se tienen noticias de Bilbao dando cuenta de que la situación en la capital es bastante difícil, pues escasean los artículos de primera necesidad.

Este mal se ha agravado con la entrada de milicias procedentes de San Sebastián y personas civiles.



## ECOS Y NOTICIAS

### Interesante y documentada Memoria

El culto Inspector Provincial de Sanidad don José Viñes Ibarrola, ha tenido la fineza de remitirnos un ejemplar de la interesante Memoria en la que figuran detalladamente y con gráficos los trabajos hechos durante el año 1935, en la Inspección.

Agradecemos la atención y archivamos el importante documento al par que felicitamos al señor Viñes, médicos y personal a sus órdenes

### Agradecimiento

Tanto a nuestros queridos colegas «Avisador Numantino» y «Labor» como a tantas personas que se han interesado al saber la muerte de nuestro próximo pariente Leon Aparicio Redondo, cabo de Regulares, muerto en Navafria, agradecemos vivamente el pésame que nos envían.

### Nuevas Oficinas de Acción Ciudadana

Recientemente han quedado instaladas las oficinas de Acción Ciudadana en el antiguo edificio que ocupó muchos años el Banco de España, en la calle de Aguirre.

### Sorianos:

¿Habeis leído en la prensa que se recibe, con que entusiasmo han celebrado en todas las provincias la toma de San Sebastián?

Es necesario que esa frialdad de espíritu desaparezca y que los que vienen de fuera no nos saquen los colores.

Antes que nada, es la Patria.

### 77 cabras para el Ejército

En la actualidad se guardan en el monte de Valonsadero 77 cabrios donados por varios pueblos para que se designen a las fuerzas a medida que se necesiten.

### Sentido fallacioso

En el día de hoy ha fallecido en esta ciudad después de larga enfermedad sufrida con gran resignación cristiana el apreciado joven Landelino Antón Jiménez, Auxiliar del Jurado mixto, e hijo de nuestro buen amigo don Román Antón. Hoy a las cinco y media tendrá lugar su entierro y mañana a las diez la Misa de cuerpo presente en Nuestra Señora de la Mayor.

Sentimos la desgracia ocurrida en un joven de tan buenisimas cualidades y amor al trabajo.

Reciba su apenado padre don Román, hermana doña Aurora, hermano político don Alberto Montón y demás familia la expresión más sincera de nuestro sentimiento.

### Aniversario

En el día de hoy cumple el segundo Aniversario del fallecimiento del señor don Pompeyo Pérez Muñoz, acreditado industrial de Molinos de Duero.

Con tan triste motivo renovamos el pésame a su desconsolada esposa doña Rosa Arranz, hija Elvira y demás familia.

### Nuevo periódico de Falange

En atenta carta de Falange Española de Sevilla nos anuncian que nos remiten el primer número de Falange allí editado.

Con mucho gusto establecemos el cambio, deseándole al nuevo periódico larga y prospera vida.

### El requeté Numantino

Cada día se ven más gorras encarnadas en la Ciudad de Soria, esto quiere decir que la animación en la provincia es grande.

De pueblos y villas llegan jóvenes a vestir el uniforme y cojer el fusil con ciego entusiasmo por la Patria.

Felicitamos a los templados requetés que cuentan con una organización admirable.

### Cementerio Católico municipal

Nuestras dignas autoridades municipales han dispuesto sea de nuevo abierta al culto católico la Capilla, que en este Cementerio desde el año nefasto de la secularización de lugares tan sagrados estaba clausurada bien a disgusto de todo el pueblo soriano; por tanto desde ahora las personas piadosas ya podrán satisfacer en la misma su devoción en favor de los seres queridos difuntos, que aquí descansan esperando su gloriosa resurrección en el Señor.

Sobre la puerta principal de entrada al Cementerio ha sido colocada una hermosa Cruz con la efigie de Jesus, que nos recuerda a todos la redención copiosa de la humanidad caída, y que debemos guardar en tan venerado y santo lugar el respeto debido.

Por tanto se recuerda a los dueños de las sepulturas la obligación de limpiarlas y asearlas, pues es verdaderamente lamentable que muchas de ellas estén en completo abandono pareciendo más bien un campo erial de hierbas y brozas que no un sitio de reposo de nuestros padres y antepasados, que bien se merecen el recuerdo de una oración y aseo de sus sepulturas.

### Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Soria

#### ANUNCIO

Se convoca a los alumnos que han de efectuar el examen de ingreso, para el día 17 del actual, a las nueve de la mañana, continuando en días sucesivos el examen de asignaturas.

Soria 15 de Setiembre de 1936.

V.º B.º El Director I. MAES—El Secretario A. G. ROBLEDO

### Escuela de Artes y Oficios

Con atento saludo, nos participa el Director accidental D. Enrique Menchero Baquerizo, que desde el día 15 del corriente quedó abierta la matrícula en dicha Escuela pudiendo efectuarla los alumnos todos los días laborables de 7 a 9 de la noche.

### De viaje

Sabemos que el pasado miércoles salieron para Burgos el Excmo. señor Gobernador civil don Ramón Enrique Casado y el Alcalde don Antonio R. y Arana, quienes han visitado a la Junta Nacional de Defensa.

Han regresado después de pasar en dicha ciudad algunas horas.

### Natalicio

Con toda felicidad ha dado a luz en esta capital una niña, la esposa de nuestro amigo don Jesús Navarro Ruperez, Cajero del Banco Español de Crédito.

Felicitamos al venturoso matrimonio y reciba nuestra cordial enhorabuena.

Madre é hija siguen bien.

### Los toros perdidos

Se encuentran ya recogidos hace tres días en «Cañada Honda» los dos toros perdidos que se trajeron en el lote de los lidiados en las Fiestas de San Juan.

¡Pues no han dado que hacer los dichos toros! Nos suponemos que los pueblos habrán respirado después de tantas escardas como han hecho.

### ¿Una vaca rabiosa?

Tenemos noticias que se ha comunicado al señor Inspector Provincial de Sanidad local el hecho de que en el monte de Valonsadero pudiera haber una vaca rabiosa.

De este asunto se ha ocupado la Inspección y los Veterinarios Inspectores.

Se nos asegura que la vaca quedó cerrada desde los primeros momentos en que se le observaron los síntomas.

Después de la reconquista de San Sebastián donde los primeros que entraron fueron los requetés de Navarra, pudo observarse que los rojos no dejaron ni calderilla en los Bancos. España pronto terminará con los ladrones y asesinos.

### Lo ocurrido en San Sebastián durante la barbarie roja

San Sebastián.—El cronista donostiarra Alfredo Antigüedad, publica una crónica de hechos relacionados con la actuación de los rojos en San Sebastián.

La pesadilla de los 57 días y del asombro de las gentes al volver a la vida con la reconquista de San Sebastián por los Ejércitos nacionales.

Después de que comenzaron los marxistas su actuación con las armas que el entonces gobernador, Jesús Ola, les había repartido.

Se organizaron los asesinatos de los tres hermanos Murrino, acusados como fascistas, y cualquier otra de derechas que era acusada de fascista reba asesinada impunemente sin causa ni proceso ni consulta alguna ni interrogatorio.

Los jefes y oficiales detenidos en los primeros momentos de lucha y que habían recibido la promesa de no ser fusilados, fueron conducidos a Ondarredondo en los primeros momentos recibieron malos tratos para ser después sacados en grupos de cincuenta fusilados en el patio, dándose el caso de tener que pasar los que iban a morir sobre los cadáveres de sus compañeros. Así fueron asesinados 64 oficiales.

Entre los asesinados se cuentan Maura, Bunza, Urquijo, Pradera y Roldán, que estaban en Zarauz y fueron traídos a San Sebastián, para ser trasladados después al fuerte de Salape, donde fueron asesinados.

Después de las noches sacaban de casa a dignos caballeros y después de muertos eran arrojados sus cadáveres al mar. Se nombró un Tribunal que condenaba a muerte sin requisito alguno, y se habilitó el patio para cárcel, pues no cabían en otros edificios.

La lista de los fusilados es de trescientos. Los presos eran 1.500 y a última hora fueron trasladados a un barco, desde donde marcharon luego a Bilbao.

Después de los diversos saqueos a los Bancos, se llevaron por dos mil millones de pesetas y a última hora no dejaron ni la calderilla.

Los nacionalistas quisieron ofrecer resistencia al ejército, pero no pudieron evitar ni que quemaran las iglesias, ni que saquearan las tiendas. Son tan culeros como sus aliados.

La lista de los fusilados es de trescientos. Los presos eran 1.500 y a última hora fueron trasladados a un barco, desde donde marcharon luego a Bilbao.

Después de los diversos saqueos a los Bancos, se llevaron por dos mil millones de pesetas y a última hora no dejaron ni la calderilla.

Los nacionalistas quisieron ofrecer resistencia al ejército, pero no pudieron evitar ni que quemaran las iglesias, ni que saquearan las tiendas. Son tan culeros como sus aliados.

La lista de los fusilados es de trescientos. Los presos eran 1.500 y a última hora fueron trasladados a un barco, desde donde marcharon luego a Bilbao.

Después de los diversos saqueos a los Bancos, se llevaron por dos mil millones de pesetas y a última hora no dejaron ni la calderilla.

Los nacionalistas quisieron ofrecer resistencia al ejército, pero no pudieron evitar ni que quemaran las iglesias, ni que saquearan las tiendas. Son tan culeros como sus aliados.

La lista de los fusilados es de trescientos. Los presos eran 1.500 y a última hora fueron trasladados a un barco, desde donde marcharon luego a Bilbao.

Después de los diversos saqueos a los Bancos, se llevaron por dos mil millones de pesetas y a última hora no dejaron ni la calderilla.

Los nacionalistas quisieron ofrecer resistencia al ejército, pero no pudieron evitar ni que quemaran las iglesias, ni que saquearan las tiendas. Son tan culeros como sus aliados.

La lista de los fusilados es de trescientos. Los presos eran 1.500 y a última hora fueron trasladados a un barco, desde donde marcharon luego a Bilbao.

Después de los diversos saqueos a los Bancos, se llevaron por dos mil millones de pesetas y a última hora no dejaron ni la calderilla.

Los nacionalistas quisieron ofrecer resistencia al ejército, pero no pudieron evitar ni que quemaran las iglesias, ni que saquearan las tiendas. Son tan culeros como sus aliados.

La lista de los fusilados es de trescientos. Los presos eran 1.500 y a última hora fueron trasladados a un barco, desde donde marcharon luego a Bilbao.

Después de los diversos saqueos a los Bancos, se llevaron por dos mil millones de pesetas y a última hora no dejaron ni la calderilla.



# NOTICIERO DE SORIA

PROPIETARIOS

El mejor purgante conocido. - Aguas minerales naturales de

AVISO

Vda. e Hijos de R. J. Chavarri

**C A R A B A Ñ A**

Rechácese como falsa toda  
que se venda fuera de sus  
llas originales y cerradas

Lealtad 12. - MADRID

Depurativas - Antibilicasas - Antiherpéticas

## Hijo de Santiago las Heras

Tejidos, Pañería, Confecciones y  
Géneros de punto

Especialidad en artículo blanco

Paquetería, Mercería, Bisutería, Juguetería, Batería  
de Cocina y Muebles - Extenso y variado surtido en  
Camas de Madera, Hierro y doradas a precios sin  
competencia - Grandes reformas - Sección de 0,95

**Canalejas 59**

**SORIA**

## ALMACEN DE VINOS DE VALENTIN RUIZ

Aguirre 1 (Ensanche). - SORIA

Vinos de Rioja, Aragón, y Valdepeñas

Consultad precios

La  
Unión  
y



el  
Fénix  
Español

España, Francia y Portugal  
48 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS CONTRA INCENDIO

SEGUROS CONTRA LA VIDA

Subdirector en Soria.

DON RAFAEL ARJONA

OFICINAS - Canalejas, 22 - SORIA

Compañía de Seguros Reunidos  
Agentes en todas las provincias

## Central Obrera Nacional Sindicalista

C. O. N. S.

OBRERO:

Triunfante ya nuestra revolución. Falange Española, por medio de la Central Obrera Nacional Sindicalista, controlará los elementos de la producción y acabará con el hambre y la humillación del obrero, lacras que ni supo ni pudo estirpar el régimen derrocado.

Falange Española considera la producción como empresa común al capital y al trabajo, con lo que se ha de lograr, cueste lo que cueste, el bienestar de todos y para conseguirlo, se implantará:

1.º - EL ESTADO NACIONAL SINDICALISTA, es decir, la única forma de Estado en la que los sindicatos de Obreros intervienen directamente en la legislación y en la economía sin confiar sus intereses a los partidos políticos parasitarios.

2.º - La distribución equitativa del trabajo. ¡No más hombres parados! Remuneración justa a todos los trabajadores.

3.º - El Seguro contra los accidentes, contra la enfermedad, contra la vejez, la invalidez y la muerte.

4.º - La elevación de TIPO DE VIDA del obrero, hasta precurarle, no solo pan, sino hogar limpio y el necesario esparcimiento debido a una vida de trabajo.

Estas no son vanas promesas. Para verlas cumplidas, Falange Española y su Central

Obrera no repararan en sacrificios, ni se detendrán ante ningún privilegio.

Nuestro régimen es de hermandad, y por ello se exigirá el sacrificio de todos en bien de todos.

OBRERO! Llévate años y años soportando tiranías y estúpidos engaños.

Con tu ímpetu al servicio de la revolución NACIONAL SINDICALISTA, que es la tuya y la de todos. ¡Porque es de España!

¡POR LA PATRIA, EL PAN Y LA JUSTICIA.

¡ARRIBA ESPAÑA!

## Los Madrileños se van enterando

Tenerife. - Se tienen noticias de Madrid segun cuales, a pesar de las amenazas del Gobierno y su silencio, el pueblo madrileño sigue los pasos de las derrotas que sufren los marxistas.

Incluso algunos rojos no pueden ocultar que de que se presente el Ejército en Madrid, donde man que encontrará poca resistencia.

## El avance hacia Toledo

Coruña. - Radio Roma, en su emisión de tarde, ha dicho que una de las columnas nazis que operan en el sector de Talavera, ha avanzado treinta y seis kilómetros en dirección a Toledo.

## Banco Español de Crédito

Capital autorizado . . . . .	100.000.000
desembolsado . . . . .	51.355.500
RESERVAS . . . . .	70.592.954,34
Cuentas Corrientes al 30 de Junio 1935..	1.308.323.771,67

SUCURSALES EN LA PROVINCIA

## Soria-Agreda-Burgo de Osma

400 Sucursales en España y Marruecos. Corresponsales en las principales ciudades del mundo.

Realiza todas las operaciones bancarias de los Establecimientos de primer orden

## CAJA DE AHORROS

HUCHAS PARA EL AHORRO A DOMICILIO

Tres líderes socialistas han huido por Andorra

Coruña. - Dicen de Londres que por Andorra han huido de Cataluña tres líderes del partido socialista. Esto, unido a otros casos que se han registrado en Bilbao, hace suponer que en un plazo muy breve se desmoronará definitivamente el Frente Popular.